

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'5
Provincias, trimestre 3'500
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.]

Wilson en Londres

Londres.

El Presidente Wilson pasó la tarde del jueves haciendo visitas a la familia real.

La muchedumbre se estacionó en las calles desde la llegada del Presidente al Palacio de Buckingham.

Cuando Wilson acompañado de su esposa, salió en carruaje para hacer algunas visitas, pasó entre un inmenso gentío que no dejó de ovacionarle.

Antes de comenzar las visitas, el Presidente dirigió la palabra a un grupo de soldados heridos que se encontraba en la cámara de Palacio diciéndoles:

«Deseo expresaros cuánto me es agradable veros a vosotros, que habéis pasado tantos sufrimientos por la noble causa que ha unido a nuestras naciones contra una gran tiranía.

Es para mí una honra muy grande veros aquí y poderos expresar cuanto aprecio los honores que me habéis

hecho en vuestro querido país. Espero que os restableceréis pronto y vivireis largo tiempo, a fin de poder recoger y gozar de los frutos de la victoria, para conseguir la cual habéis combatido.»

Impresiones de la paz

La cuestión de Rusia sigue siendo la que preocupa más a los aliados. Y es lógico, porque sin resolverla, sin extirpar el bolchevikismo, no puede considerarse liquidada la guerra y estabilizada la paz.

Si los aliados, después de haber ganado la guerra, aspiran a ganar la paz, la cuestión de Rusia hay que dejarla resuelta.

Hoy es Estonia la que reclama auxilio contra la ola roja; ayer fue Finlandia; mañana, ¿quién sabe? ¿No estamos asistiendo a la lucha que contra el grupo «Spartacus» mantiene el Gobierno alemán?

Se creía que los aliados trataban de realizar una expedición militar a Rusia, y hasta se anunció que los detalles de la misma serían convenidos entre Wilson y el Gobierno inglés, durante la estancia del primero en Londres.

Las recientes declaraciones de monsieur Pichón, revelan que no es ese el pensamiento de los aliados.

No se trata de una expedición militar a fondo al interior de Rusia, y justo es decir, que la inmensa mayoría de la opinión francesa, elogia el desistimiento del primitivo proyecto

unos, las derechas, por los peligros militares del fracaso, y por los políticos del contagio; otros, las izquierdas, por afinidad espiritual con los Soviets.

La situación militar de Rusia no puede ser más oscura en el interior; pero, en cambio, es clara en la periferia.

El Ejército rumano ocupa la Bukovina y la Besarabia; las tropas polacas del general Pilsudski están, a la vez en las fronteras de la Gran Rusia y de Alemania; otras tropas polacas del general Haller, han sido transportadas de Francia a Dantzig; en los contrafuertes de los Urales están las tropas checo eslovacas, y en el Amour los cuerpos expedicionarios japoneses.

Hay, además, algunos Gobiernos locales que se mantienen contra el bolchevikismo; pero cuya importancia no se conoce bien.

En el Kuban hay un Gobierno, a cuya cabeza se encuentra M. Sazonoff, y que cuanta con las antiguas tropas del general Alexeiff, hoy mandadas por el general Denikine.

En el Don, enlazado con los anteriores elementos, existe un Gobierno moderado, que preside Harlamoff, y tiene a su devoción algunos contingentes, que manda el general Krasnoff.

En Ucrania hay también elementos de orden.

En Siberia se encuentra el Gobierno del almirante Koltchak, en inteligencia con los aliados, y que ha podido expulsar a los bolchevikis, del Gobierno de Perm.

A esto se une que hay contingentes aliados en Arkangel y Murmania, y las escuadras de la «Entente» son dueñas de los mares Báltico, Mar Negro y Océano Glacial.

Este dispositivo de fuerzas es, sin duda, el que ha infuido en la determinación de los aliados.

Esta consiste, según parece, en un bloqueo de los bolchevikis, en una acción periférica, para que sirva ésta de estimulante al despertar de la opinión sensata rusa, al robustecimiento de esos Gobiernos locales, y que llegue así un momento en que el Gobierno de los Soviets, cocido en su propia salsa», caiga, para bien de la Humanidad.

La próxima Conferencia de la paz

París.

La Liga americana American Defense Society, constituida bajo el patronato del expresidente Teodoro Ro

osevelt, acaba de publicar las condiciones de paz que, según ella, deberían imponerse a los alemanes.

Estas condiciones comprenden los siguientes puntos:

1.º A Alemania no debe ser admitida a participar en la Conferencia de la paz, sino que comparezca como un delincuente ante sus jueces.

2.º Las naciones que menos hayan sufrido durante la guerra, deben tomar una pequeña parte en la elaboración de las condiciones de paz.

3.º Debe recaer una responsabilidad personal sobre aquellos que se han hecho culpables de haber ordenado o cometido ellos mismos violaciones de las leyes de guerra.

4.º Se debe obligar a Alemania a facilitar a los aliados los nombres de todos sus espías y agentes que han trabajado para ella en todo el mundo, aunque estos espías sean de nacionalidad alemana, neutrales y aliados.

5.º Debe excluirse a Alemania de la Sociedad de las Naciones.»

Tales son las condiciones morales de la Asociación.

En cuanto a las materiales, tan severas como las anteriores, comprenden:

1.º Es necesario exigir la restitución íntegra por las devastaciones y decir que el pago de las deudas en beneficio de los súbditos alemanes, será diferido, capital e intereses, hasta el pago completo de la deuda que Alemania ha contraído con los países aliados.»

Siguen otras severas condiciones financieras y económicas.

DE NUESTROS COLABORADORES

INTIMA

Al reptil agonizante
le dí calor en mi pecho,
y al ir cobrando la vida
me pagó con su veneno.

Lo mismo pagas, mujer,
los favores que te he hecho,
pues me das ingratitudes
en vez de agradecimiento.
NARCISO D. de ESCOVAR.

panaderos

Z-

visitamos al Sr. Bono Gonsálbez para autorizarle a que supre nos de las preces pro-ili-

Referente a la huelga de panaderos en Jerez, había celebrado el Sr. Bono Gonsálbez conferencia telefónica con el Sr. Alcalde de aquella ciudad y sabía por ello que la tranquilidad era completa. que los soldados elaboraban el pan sin que se hubiera iniciado protesta alguna, y que el mercado había quedado abastecido por completo.

El Sr. Alcalde de Jerez, conforme a las instrucciones recibidas del señor Bono Gonsálbez procura una solución en este conflicto.

También nos dijo la autoridad gubernativa que para el día primero había anunciado en Jerez un mitin en el que tomarán parte todas las sociedades obreras de aquella capital.

El Sr. Gobernador civil está en constante comunicación telefónica con el Sr. Alcalde de Jerez y capitán de la guardia civil, jefe de la fuerza de aquella ciudad para en cualquier momento procurar que el orden público no se altere.

NOTICIAS DIVERAS

Consumos.	Ptas.
Central	1.341,508
Fielato núm. 1	94,141
Idem, núm. 2	62,373
Idem, núm. 3	916,127
Idem, núm. 4	251,616
Total	3.498,163

Cádiz, 29 de Diciembre de 1918.

Agradecemos al Sr. Gobernador civil D. José Bono las 25 papeletas de pan que nos ha remitido para socorrer a los pobres, en sufragio del alma del que fué nuestro respetable convecino D. Manuel de Castro y Mata.

Además nos envió el Sr. Alcalde diez papeletas que también hemos repartido y que agradecemos en nombre de éstos a los remiientes.

Ayer regresó de Sevilla con una de sus pequeñas y preciosas hijas, el señor D. José Luis Lacave.

Se nos ruega la publicación de lo siguiente:

«Como en años anteriores sigue siendo muy visitado el salón de la «Tia Norica», por el público.

No obstante la ausencia forzosa del Sr. Chaves, está todo dirigido con la mayor idoneidad por D. José María Grosó, que de antiguo viene regentando dicho salón.

A los jóvenes que componen el

«Elenco Artístico», no se les puede pedir más, pues tanto a D. Miguel Torres, que es el principal protagonista, en «Cucharón» como el Sr. Ramírez, en el famoso «Batillo», están este año dispuestos como en los anteriores a complacer al público, en todos sus detalles.

Entre la popular «Tia Norica» y «Batillo» cantan un nuevo couplet original de este último, Sr. Ramírez.

Muy en breve la cuarta parte del Nacimiento y Adoración de los Reyes, en proyecto «El viaje de la Tia Norica al Puerto», y «D. Juan Tenorio».—A. S.

El trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», salió ayer a las dos y media con rumbo a Buenos Aires.

También para Centro América zarzó el trasatlántico «Legazpi».

Póximamente se inaugurará una línea de vapores, entre Cádiz Canarias y el Havre.

Se realizará este servicio por la compañía Trasatlántica y el vapor que lo inaugurará será el «M. L. Villaverde», mucho nos congratulamos de dar esta noticia.

El tren expreso Mixto de ayer, llegó a Cádiz con 25 minutos de retraso.

VICTOR MANUEL EN PARÍS

Una fiesta en la embajada italiana

París, Diciembre.

La sociedad de Madrid, que conoce la distinción y elegancia de la condesa Bonin Longare, comprenderá todo el buen gusto con que hubo de preparar, en su embajada de París, la comida y la recepción en honor del Rey de Italia.

El suntuoso palacio que ocupa esa embajada ofrece precioso fondo, marco adecuado para la interesante fiesta mundana.

Hállase, como es sabido, en pleno «faubourg», en la calle de Varenne, una de las más escogidas de dicho barrio aristocrático.

Es éste un palacio histórico, como muchas de las casas que pueblan el barrio.

Napoleón I menciona, en su Memorial de Santa Elena, una de sus fiestas célebres: la que hubo de dar en su honor Talleyrand cuando Napoleón aún no era más que el general Bonaparte, y volvió a Francia, después de la primera campaña de Italia.

Hallábase instalado entonces en ese palacio, como lo estuvo después durante el primer Imperio, el ministerio de Negocios Extranjeros.

Es el antiguo palacio Galliffet, a quien perteneció durante mucho tiempo.

Desde que empezó la guerra, no

había abierto sus puertas para grandes fiestas.

Los condes de Bonin Longare habían invitado en estos últimos tiempos a comidas y almuerzos muy agradables; pero no habían tenido ocasión de reunir a toda la sociedad en sus amplios salones desde que representan a Italia en París.

Su primera gran fiesta ha sido espléndida.

En el hermoso y artístico comedor dispúsose la comida para sesenta cubiertos.

La mesa, que presidían, con el embajador y la embajadora, el Rey Víctor Manuel y su hijo el Príncipe del Piemonte, y Mr. y Madam Poincaré, y en la que tenían puesto personalidades tan salientes como Wilson, estaba adornada con deliciosas «corbeilles» de lilas malvas y orquídeas, entrelazadas por preciosas guirnaldas de ramaje, en que había prendidas rosas y claveles de distintos colores.

Entre las flores, sobre ricos manteles, destacábase el brillo de la artística porcelana, de la plata repujada y del labrado cristal.

El efecto de la mesa, completado por los vistosos uniformes de los invitados, que lucían sus condecoraciones, y por las elegantes toaletas de las señoras que asistían a la comida, era hermoso.

Sirvióse el exquisito «menú» en artística vajilla de porcelana de Venecia.

Después de la comida llenaron los salones las personas invitadas al sarao, entre las que figuraban ilustres representantes de todas las aristocracias de París.

La formada por la antigua nobleza francesa, la que constituye el mundo oficial y diplomático y la que personifica las elevadas esferas de la inteligencia.

Con los nombres que más lustre han dado a Francia en la Historia, juntábanse esclarecidos nombres de políticos, de diplomáticos, de académicos, de artistas, de literatos.

Allí estaban con sus glorias y con sus laureles, los nuevos mariscales de Francia: los Foch, los Joffre, los Petain, acompañados los dos primeros de sus respectivas esposas.

En torno del Rey de Italia, de Poincaré y de Wilson, agrupábanse grandes políticos franceses y extranjeros, como Clemenceau, Briand, Deschanel, Ribot, Barthou, Pichón y Hanotaux, entre los primeros; Sonnino, Venizelos, entre los segundos.

Entre los diplomáticos, los embajadores de todas las Potencias, el embajador de España, y el ministro de Negocios Extranjeros de España.

La lista de los invitados que asistieron a la fiesta era notable.

Estaban allí entre otras muchas señoras, las Princesas de Murat, Polignac, Faucigny, Lucinge y Poniatowska.

Las duquesas de Rohan, Gramont, Uzés, Guiche, La Tremoille, Noailles, Camastra, La Roche-Guyon, Clermont-Tonnerre, Levis, Mirepois y Montmorency.

Las marquesas de Jaucourt, Londre Ganay, Polignac, Chaumont-Guibry, Casteja, Ghabannes, Chambrun, Curvival, Dampiere, Beauvoir, y de Sigalas.

Las condesas de Castellane, Bearn, Chabrilan, Bourg de Bozas, Casteja, Beaumont, Luart, Naléche, Chabrun, Gontand-Byron, Montesquiou, Fozenrac, Fels, Ganay y Cahen de Anvers, y las baronesas de Rotchild, Ravignon, Vigier y Soubeyran.

Llenaría mucho espacio el completar esta lista con los nombres que en ellas faltan.

Entre las diplomáticas extranjeras hallábase la elegante condesa de Jiménez de Molina, única secretaria de la embajada de España que se halla en París.

Una orquesta italiana esparcía por todas partes ecos armoniosos.

Fué, en suma, la fiesta de los condes de Bonin Longare en honor de su Rey y del Presidente de la República francesa, una fiesta que figurará siempre en la lista de las grandes fiestas de París.

JUAN DE BECON.

(De La Epoca.)

Por telégrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid 29.

Manifestaciones

París.

Dicen de Trieste, que efectuáronse grandosas manifestaciones con motivo del aniversario de Overdan, que fué ahorcado por los austriacos.

Ocupación

París.

La ocupación de territorios Húngaros por contingentes franceses y aliados, y ciertos puntos del Mar Negro, exigen atento examen.

Reclamaciones

Lisboa.

Nota del ministerio de Marina, dice que Portugal reclama en la Conferencia de la paz, además de otras varias cosas, un tonelaje total de 97 toneladas que le hundieron los submarinos.

Renuncia

Copenhague.

El Príncipe Federico Carlos comunicó al Gobierno Finlandés que renuncia a la Corona de este país.

Peligro

París.

En la Cámara, ocupóse Cachín del peligro de la política de intervención en Rusia.

Poderes

Copenhague.

Litvinoff, exministro del Gobierno Bolchevickista en Londres, el cual ha llegado a Estokolmo, declaró que por su Gobierno tiene poderes para entablar negociaciones preliminares de paz con los aliados.

Gobernador del Banco

Amsterdam.

Probablemente será nombrado gobernador del Banco de Alemania, en sustitución de Havenstain, el redactor de la «Gaceta de Vosgos», Jorge Bernhard.

Destacamento

Londres.

Radiograma recibido por el Almirantazgo, comunica que en el distrito Tomashaev, el destacamento Bolcheviki desarmó a las milicias del Gobierno, y que en el distrito Douvrova libróse verdadera batalla entre Bolchevikis y fuerzas polacas.

Regada

Londres.

Ha llegado a esta ciudad el presidente del Consejo de ministros y ministro de Colonias belgas.

Guardia

París.

Ha llegado una guardia norteamericana, compuesta de 250 hombres escogidos, que participarán servicio de honor en la Conferencia de la paz en Versalles. También dará guardia de honor a Wilson.

Adóximo

Amst.

Comunican de Amsterdam, que la Reina de Holanda ha recibido una carta anónima, participándole que al salir de Holanda dentro de varios días el Kaiser, corre peligro su vida.

T. b. a. j. s

Londres.

Gracias a la habilidad con que ha realizado sus trabajos la Sección de Salvamento del Almirantazgo, encuéntrase libre el puerto de Ostende.

D. Lisboa

Lisboa.

Cerca de Mafra han chocado dos trenes de mercancías, resultando cinco individuos heridos.

—Ha llegado a esta capital el señor Alberto Oliveira, ministro de Portugal en la República Argentina, que marcha como delegado para asistir a la Conferencia de la paz.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Pesciados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza y repele del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circula por todas las partes del cuerpo haciendo que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.